

CLARITO

PERIÓDICO GRAN DECIDOR DE VERDADES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Trimestre 1 peseta
Número suelto 5 céntimos

Redacción y Administración:
Calle Sta. Ana, núm, 5

No se devuelven los originales

La correspondencia debe dirigirse al Administrador
Los trabajos irán firmados, siendo responsable su autor.

Fisgoneo

Volvamos a la brecha. Nos propusimos desenmascarar farsantes y necesario se nos hace continuar nuestra obra. No nos faltan alientos y con pruebas irrefutables iremos continuando hasta que el pueblo expoliado se levante airado contra tanta inmoralidad y aplique el sano puntapié a los vividores que apareciendo sencillos como palomas, son repulsivos como víboras.

El turno este, toca a D. Manuel Montañá Caballería, hombre antipático que mostrando una sencillez intachable, no se avergüenza de ocultar sus muchas riquezas y sus muchas utilidades al Fisco siendo un perjuicio para el Estado de quién es el funcionario y al pueblo que le padecemos.

Cuando aquel ridículo movimiento del no **pagueu** que encumbró a farsantes de la *moralidad* y a egoistas sin escrúpulos, nuestro hombre era de los de **cabecera**, figurando su nombre en ridículas hojas donde se pregonaba lo que después sus mismos prohombres han combatido.

¡Oh, los intereses creados! Farsa, mentira y convencionalismos. A sí son ellos.

No pagueu repetía también el Sr. Montañá y Caballería, no como a funcionario de un Estado vejado y defraudado, si, quizás, por la voz interior de sus egoismos, de sus avaricias. Porque el Sr. Montañá y Caballería, rico propietario; comerciante, funcionario del Estado y rentista, **nunca**, NUNCA ha pagado lo que en ley y justicia le corresponde, como no lo paga actualmente. Y es Aduanero, empleo

de compromiso y del Estado, mas sus egoismos le hacen olvidar sagrados compromisos, como es la declaración de toda su riqueza y utilidades, para aprovecharse con sus..... ocultaciones: Véase su riqueza declarada: En la Plaza Consistorial (y esquina Barcelona) posee dos casas amillaradas a *250 ptas.* y *200 ptas.* cuando el valor real de las mismas no debe ser menor de **1000 ptas. y 400 ptas.** En la calle de Sta. Elisabet posee 2 casas mas amillaradas a **45 ptas (cuarenta y cinco pesetas)** cada una, cuyo valor no será menor de **300 ptas.**

En la plaza de Sn. Bartolomé posee una casa y unas bodegas (cellers) que tiene amillarado por *75 ptas* cuando bien deberían estarlo por **200 ptas.** De su sueldo de Aduanero que no será menor de 2000 ptas. paga **000 ptas.** y de las utilidades del capital depositado al Banco de España, fiador de su empleo (30.000 ptas.) del cual cobra intereses, paga **000 ptas.** y de sus fincas rústicas paga también 000 en vez de lo que le correspondería al amillaramiento, de **500 ptas.**

Y por sus muchas mas utilidades ¿cuanto paga? pues **000 ptas.**

Así son los hombres de la conjunción democrática — republicana — jaimista — usurera que padecemos.

No paguen, decían antes, ahora, **pagueu vosotros**, de lo contrario, embargo en puerta; pero ellos no pagan lo que les corresponde con equidad y justicia, ni aún siendo **funcionarios del Estado** como es el Sr. D. Manuel Montañá y Caballería, hombre antipático y usurero, el que en vez de escuchar la honrada voz de la conciencia que dice: «no escamo-

tees, no hagas ocultaciones que perjudiquen a tus semblantes», solo escucha la voz de sus egoismos.

Farsantes, farsantes y farsantes.

FISGÓN

La hipocresía democrática

El Ayuntamiento en sesión, acordó asistir a los divinos oficios que se celebraron en nuestra Iglesia Parroquial los pasados días de Navidad y ¿saben ustedes cuantos señores concejales asistieron? Cuatro, y esto que lo acordaron con el asentimiento unánime de los demócratas (?).

Además no a muchos días, según *El Demócrata*, una comisión del Ayuntamiento fué a saludar eu Sentmanat al nuevo Cura-Párroco, con quien acordaron hacer su entrada en esta villa hoy y ¿Saben quién iba en esta Comisión? El Sr. Torras Villá.

Con todo vamos a cuentas. El Sr. Torras Villá, Presidente de "La Unión Liberal" donde hay instalada una Escuela Neutra, siendo el su presidente, no permite que sus hijos vayan en ella y en cambio visita al nuevo cura párroco para ofrecérsele en todo y acordar el día de la entrada en esta villa.

Cuando en algún colegio católico hacen los exámenes de fin de curso, allí va el, *tirando un correspondiente discurso* y el día que los hace la Escuela Neutra también hace lo mismo y ¿saben ustedes que excusa da cuando alguien le echa en cara estos cambios tan radicales? Pues dice que en "La Unión Liberal" asiste como presidente y en los demás sitios como Alcalde ¿Que les parece!

Este proceder es propio de un perfecto **Salta Partidos** como el Sr. Torras